



ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

Président :

BULLETIN D'INFORMATION N° 7

Nicolas VASSILIEFF

Période du 22 MARS

au 2 MAI 1977

un à six mois

LE MOT DU PRESIDENT

Mes chers Amis,

L'année touche à sa fin, et il sera bientôt l'heure de faire le bilan. Ce bilan doit être fait en présence de tous les membres : c'est pourquoi il est statutaire, et normal, de réunir le club en assemblée générale.

Pendant cette assemblée générale, les membres peuvent et doivent demander des explications au Président sur tel ou tel point qui leur semble obscur ou anormal. Le Président, entouré de son Comité, rend compte ce jour-là de son action passée. Le Président nommé peut, lui, donner les grandes lignes de son action future.

C'est pour tout cela que la réunion de tous les membres du Club est souhaitable le LUNDI 6 JUIN.

Je profite d'avoir la plume pour adresser un au revoir à nos deux amis qui ont quitté le Club, Paul VERHULST et Jean-André BOURDILA, à leur épouse, et leur souhaiter, aux uns une bonne retraite, aux autres, une longue activité dans leur nouveau club.

Avec toute mon amitié,

Nicolas VASSILIEFF

Cette période du 22 mars au 2 mai a été fertile en activités diverses; nous les résumons ci-après.

DIMANCHE 27 MARS

Avec nos amis du LIONS CLUB nous recevions, à la salle des fêtes de ST.OUEN-L'AUMONE 180 personnes du 3ème âge des communes de PONTOISE et SAINT-OUEN-L'AUMONE. Aidés par nos épouses, nous sommes allés les chercher en car ou en autos; ensuite installées par tables de 8 à 10 personnes devant un excellent goûter. Les élèves des Accordéons Clubs des 2 communes avaient prêté leur concours apportant ainsi une note joyeuse à cette réunion, si bien que nos vieux amis ont dansé et chanté. Quelle ambiance ! Et chacun et chacune est reparti à 18 heures avec un colis-cadeau qui les a comblés de bonheur. Très belle réussite ! Le soir, les rotariens et les lion's se sont retrouvés dans une joyeuse ambiance dans un dîner commun.

REUNION STATUTAIRE DU 28 MARS

Ce fut l'occasion de dire à notre ami Paul VERHULST combien nous regrettions son départ pour aller ailleurs, du côté de CHATEAU-THIERRY, passer une longue et heureuse retraite avec sa charmante épouse.

Paul était tout ému pour nous faire ses adieux; mais plutôt c'était un au revoir car il passera quelquefois par Pontoise. Il nous dit qu'il avait rencontré dans notre club que de charmants et bons amis et une atmosphère toujours très chaleureuse. Pour nous c'était un sympathique ami toujours de bonne humeur et souriant.

Rappelons que Paul fut membre fondateur et président du club de CHATEAU-THIERRY. Il était chez nous depuis 6 ans.

En fin de séance, notre jeune ami Jean-Paul LEMAIRE a fait sa conférence statutaire.

Jean-Paul s'est présenté à nous, en toute simplicité, à coeur ouvert, ce qui nous a conquis, charmé. Nous rappelant que, né en 1939, il exerce la profession d'Expert-Comptable. Marié, 4 enfants, il consacre le temps libre que lui laisse son activité à sa famille; Très sportif, il a été coureur à pied, sélectionné scolaire en football, a pratiqué le vélo et pense venir rejoindre la fameuse équipe de la PEDALE ROTARIENNE dans des sorties hebdomadaires.

Ses études sont orientées vers l'enseignement en passant par l'Ecole Normale, mais il est attiré par les professions libérales : la comptabilité, le droit et il se met en disponibilité pendant 2 ans pour l'apprentissage de la comptabilité. Cependant, il exerce encore au Collège Technique de Pontoise dans le commercial.

Jean-Paul nous explique la fonction d'Expert-Comptable qui ne consiste pas seulement à aligner ou vérifier des chiffres, mais suivre le fonctionnement de la profession de l'entreprise qui fait appel à ses services, la gestion, les questions sociales, conseils, fiscalité, etc ... Toutes choses que surtout les artisans et petits commerçants négligent ou méconnaissent. Notre ami a son bureau à SAINT.OUEN-L'AUMONE avec 10 employés et une antenne à MAGNY avec 2 collaborateurs.

../..

REUNION STATUTAIRE DU 4 AVRIL

Lecture de la lettre du Gouverneur (voir copie en annexe).

Notre président et Henri SIOU ont remis le chèque de 6000 F. à la Cité de l'Espérance à ERAGNY. Des problèmes de passage de ligne H.T. et d'acquisition de terrains seront étendus et sans doute résolus par notre club, concernant cette Cité sur laquelle nous nous penchons.

Puis, en fin des informations, notre jeune ami Bernard de MONTAUDIE fait sa conférence statutaire.

Né en 1944, Bernard a fait ses études à Bordeaux dans l'enseignement technique pour être expert-comptable lui aussi, puis passe par le Droit. Licencié avec deux D.E.S., l'un de droit public et l'autre de droit privé.

Il passe le concours d'Inspecteur des Impôts et se spécialise dans la fiscalité des entreprises et du commerce. Au cours de ses études "fiscales" il rencontre l'élue de son coeur.

Puis il nous parle de sa profession, hélas combien discréditée. Mais après avoir entendu Bernard parler avec franchise (quelquefois avec critique) indiquer la nécessité des contrôles fiscaux, les droits que possède le contrôlé pour se défendre (et que souvent il ignore) on ressent une certaine sympathie pour ces fonctionnaires qui pénètrent chez nous, épluchent nos papiers et qui exercent en définitive un métier bien ingrat.

Il nous parle longement, mais avec intérêt des finances de l'Etat et les questions qui lui sont posées ne sont pas moins nombreuses également. Il a devant lui le Code Fiscal (2 volumes) qu'il n'ouvre pas d'ailleurs pour nous montrer la complexité de la fiscalité.

Brièvement, nous dirons que les dépenses de l'Etat représentent 25 % du Produit National Brut (B.N.P.) c'est très important. Où prendre l'argent a dit le ministre des Finances ? Là où ça ne fait pas trop de mal ! (sic) La T.V.A. c'est le consommateur qui la paie, mais elle est à l'origine de la plus grande fraude fiscale et également par les exportations, les fausses factures. Montant évalué à 5 milliards. Métier difficile, certains contrôleurs ont un esprit "mauvais", le contrôlé est naturellement hargneux, les opérations de contrôle sont complexes, il y a les poursuites. Il y a un antagonisme qui ne devrait pas exister selon lui, car la loi fiscale permet au contrôlé, si cela ne va pas, d'exiger la présence d'un Inspecteur. Puis l'Administration possède un service d'information pour le contribuable. La plupart du temps celui-ci ignore ces possibilités.

Statistiquement une entreprise est contrôlée tous les 30 ans, mais quand elle l'est, elle l'est ensuite tous les 3 ou 4 ans, ceci afin de permettre à l'Administration de suivre l'évolution des prix, des bénéfices, etc .. ce qui lui permet de faire des comparaisons avec des entreprises similaires.

Notre ami étudie environ 120 dossiers par an; ce n'est pas une sinécure, nous pensons, ni pour lui, ni pour les contrôlés.

Merci Bernard. Ta conférence nous a très intéressés, instruits, même !

REUNION STATUTAIRE DU 18 AVRIL 1977

Nous avons, ce soir là, une conférence sur l'I.D.E.P. donnée par nos amis HAMAYON du club de Meulan, CHERFILS du club de RUEIL-MALMAISON et ROSA du club de PANTIN.

Sous la houlette de notre ami Jacques BLOMET.

I.D.E.P. : Institut pour le Développement, l'Efficacité Personnelle. C'est une action du district pour instruire les jeunes sur les professions afin de les insérer dans la vie active.

Enseignants : 14 venant de grandes entreprises
30 animateurs scolaires de haut niveau

élèves : bagage du bac jusqu'aux sortants de grandes écoles.

Durée du stage : 12 jours, le premier a eu lieu en février.
S'adresse aux boursiers du Rotary et aux enfants de rotariens et au Rotaract.

Coût : Boursiers ... 1000 F. (enseignement et hébergement)
Enfants de rotariens 2.000 F.

Le programme a nécessité 6800 heures de travail et de formation.

Cotisation : 100 F. par club. Exploitation faite par le club de RUEIL-MALMAISON
128 heures d'enregistrement.

Prévisions : 60 candidats boursiers en juillet
60 enfants de rotariens en septembre

et une autre session pour les rotariens eux-mêmes et sans doute une autre pour les non rotariens. Ces stages sont réclamés par ceux qui ont déjà effectués des stages, c'est une bonne propagande donc une action à poursuivre.

°
° °

23 AVRIL - CONFERENCE DU 166ème District

Elle s'est tenue à RUEIL-MALMAISON. Nous étions représentés par notre président VASSILIEFF, notre futur président CAVILLON et nos nouveaux membres : GOURDET Michel, de MONTAUDIE, LECANU, LESSUR et WEBER et par des anciens : DESCAMPS, BLOMET, FOUCHE.

25 AVRIL - REUNION STATUTAIRE

Notre président nous fait un compte-rendu de la conférence de district.
Visite de nos voisins de l'ISLE-ADAM-BEAUMONT : le Président PAQUET et BOURLANT qui étaient accompagnés de Monsieur Guy BROSSARD biologiste industriel habitant OSNY.

Notre ami BOURDILA nous quitte, il rejoint le club de MONTFORT-LAMAURY où il s'est retiré.

.../..

28 AVRIL - SOIREE THÉÂTRALE

Nous étions, avec nos épouses, 50 pour assister, sur l'invitation de nos amis du club de PARIS, à voir et entendre le FAISEUR de Balzac avec l'excellent et inénarrable acteur Jean LE POULAIN. Après la séance, nous étions conviés par nos amis à boire le champagne derrière la scène.

Hôpital sans frontière : il sera remis aux médecins à VILLACOUBLAY d'ici quelques semaines.

Puis c'est à notre nouvel ami Paul-Edouard LESLUR de nous faire sa conférence statutaire. C'est une très belle conférence, intéressante, instructive, puisque tout en nous faisant connaître notre sympathique nouvel ami, elle nous donne un cours de géographie, de politique, d'histoire sur l'île MAURICE. En effet, Paul-Edouard est mauricien, né là-bas le 28/3/36, descendant d'ancêtres du Tarn et de Lorraine qui ont émigré sous la révolution. Il fait ses études en anglais mais à la maison et au groupe Alliance-Française; on ne parle que français. Il obtient son diplôme de fin d'études secondaires, niveau du bac et poursuit des études supérieures au Collège d'Agriculture durant 4 années et devient ingénieur chimiste agronome. Il fait ses premières armes comme chef de laboratoire à l'âge de 22 ans. Comme tout anglo-saxon il a pratiqué de nombreux sports : tennis, foot, rugby, équitation, hockey, chasse, etc ..

En 1967 il vient à PARIS où il s'instruit en philosophie et en théologie à l'Institut Catholique et décide de rester en France. Marié en 1969, il a deux enfants.

En France, il entre à la sucrerie d'US où il occupe successivement les postes de chef de laboratoire, chef de fabrication, puis celui de directeur, remplaçant notre ex-ami KOCK parti à la retraite. Ensuite notre ami nous parle de l'île MAURICE. 1865 km², grande comme l'ex-département de la Seine (62x45 km), située à 1.100 kms à l'est de MADAGASCAR, origine volcanique très ancienne, altitude maximale : 840 m. Étés : décembre à avril (23 à 33°) hivers juin-septembre (13 à 18°) climat chaud et humide.

Au moyen-âge, l'île est connue des Arabes mais ce sont les Portugais qui s'en servent comme escale de 1510 à 1598, puis les hollandais la colonisent et la baptisent MAURITIUS (origine : Maurice de NASSAU) ils y exploitent l'ébène et introduisent la canne à sucre qui reste actuellement encore le revenu principal. Les hollandais abîment l'île en détruisant le pays. En 1715, ce sont les français qui y viennent et l'appellent Île de France et exploitent la canne à sucre, les épices et y amènent des esclaves malgaches. En 1810, sous Napoléon, les anglais s'en emparent, mais respectent les populations y compris les français. Pour l'exploitation, en plus des malgaches, on y amène des hindous, nombreux en 1835, des chinois y viennent également. C'est donc l'Angleterre qui gouverne le pays, mais avec les temps nouveaux elle abandonne peu à peu le pouvoir. En 1947 on vote ! et une constitution est promulguée avec un gouverneur anglais; 1964, en plus il y a un cabinet de 6 membres. Enfin, un 13.3.68 c'est l'indépendance avec un parlement en 1970. Actuellement, la population est de 900.000 habitants, assez divisée suivant les ethnies, elle compte 150.000 malgaches, 600.000 hindous, 10.000 français et 110.000 dits " de couleurs "

Ami Paul-Edouard vous nous avez fort intéressé !

1° MAI - 2ème RALLYE AUTOMOBILE DU CLUB.

Organisé par le gagnant de 1975, W. WAGENAER, ce rallye fut un succès. Un trajet merveilleux à travers le Vexin-Sud par Vauréal, Sagy, Longuesse, Frémainville, Avernes, Guiry, Wy, Lainville, Maudétour et après un pique-nique agrémenté de jeux les concurrents repartaient par Omerville, Ambleville, St-Gervais, Serans, Nucourt pour aboutir à l'aérodrome de Cormeilles. Là un gymkhana départageant encore les participants. Puis à 19 H 30 nous étions tous réunis au "Trois Caravelles" à St. Ouen. L'Aumône où les prix furent distribués et ensuite un excellent buffet nous reconfortait d'une si bonne journée. Nous donnons en annexe la liste des gagnants et des principaux lots de récompenses attribuées.

REUNION STATUTAIRE DU 2 MAI

En raison de la fermeture des cafés et restaurants (grève du 1° et 2 mai) la réunion a eu lieu à l'E.S.S.E.C. Relations de nos principales activités, théâtre, rallye, puis programme pour se rendre en Angleterre. Ensuite le président nous fait un cours "d'éducation" rotarienne en nous parlant successivement de l'action professionnelle, d'Intérêt Public et internationale. Puis les comités 76.77 et 77.78 se sont réunis après. Voir compte-rendu joint.

En annexe :

- Lettre du Gouverneur
- Résultats du rallye
- Réunion des Comités

REUNION DU COMITE DU 2 MAI 1977

Le Comité a pris les décisions suivantes :

- sur la proposition du Président, d'accorder une dispense d'assiduité à José BERTHELOT avec effet rétroactif, en raison de son état de santé.
- d'organiser la cérémonie de passation des pouvoirs le LUNDI 27 JUIN au restaurant "Les Coteaux" à Boisemont.
- de convoquer l'Assemblée Générale du Club le LUNDI 6 JUIN au siège du Club.

Le Président informe le Comité que le budget de la journée des personnes du 3ème âge a été arrêté à la somme de 11.553,12 Frs. Cette somme est à partager entre les deux clubs.

Le Président rappelle qu'une décision a été prise de verser une somme à la Fondation Rotary correspondant à 1 dollar par rotarien et par mois; le Trésorier est prié de faire figurer cette somme sur le prochain relevé.

Le Trésorier informe le Comité de la situation de la trésorerie du Club. La caisse contient environ 15.000 Frs, tous les frais étant payés à ce jour.

Le programme à venir est le suivant :

9 MAI	Conférencier invité par Jean QUENTIN
16 MAI	Conférence statutaire de Jean WEBER
23 MAI	Réunion normale : retour d'ANGLETERRE
30 MAI	Pas de réunion
6 JUIN	<u>Assemblée Générale</u>
13 JUIN	Conférence statutaire de Roger FRETILLE
20 JUIN	Conférence de Charles VEYRIE sur le voyage en Egypte
27 JUIN	Passation des pouvoirs

Jeudi 27 juin Réunion de district

° ° °